
昨天，四分之一决赛70:77不敌塞尔
维亚队，中国女篮结束了东京奥运会之
旅。赛后中国队主教练许利民表示，没有
遗憾，球队完成了制定的计划和比赛任务，
并且看到了希望，对这支队伍将来站上奥
运会领奖台有信心。

用许利民赛后点评的话来说，这是一
场体现了“年轻与老到”差别的比赛。“虽败
犹荣，对我们来说这是个完美的奥运会过
程，不可能一直赢球赢球，这就是人生。”许
利民说，“我们把所练、所想都做到了，做到
了超出我们正常范围内能做的，很好地完成
了制定的奥运会计划，出色地完成了任务，
没有遗憾。”

塞尔维亚队是里约奥运会铜牌得主，
2021年欧洲冠军，平均年龄30岁。平均
年龄只有24.8岁的中国队虽然更年轻，但
除了邵婷、孙梦然和黄思静，其他人都是第
一次参加奥运会，国际大赛经验不足。许
利民也认为，塞尔维亚队是个很老到的球
队，“我们的能力、对抗明显感到弱势，对方
抢了16个前场篮板（中国9个），我们一共
出现了23次失误（对手13次）。之前的比
赛虽然赢，有运气成分，并不能代表我们真
正的实力。”

终场哨响后，在此前比赛中大喊“我就
相信你们”的许利民把球员们聚到一起，对
她们说：“抬起头来，我们可以赢，我们也不
怕输。”

许利民也指出，这场失利磨炼了球员，
让年轻球员看到了更好的上升空间。从整
个奥运过程来看，看到了这支队伍的潜
能。“她们将来有希望，我也有信心，这支队
伍将来一定会站到奥运会的领奖台上。”许
利民说。

本届奥运会上，年轻的中国女篮曾先
后击败波多黎各、绝杀澳大利亚、力克比利
时，小组赛三战全胜，以小组第一晋级八
强，充分展现出自己的实力与风采，她们的
未来值得期许。

据新华社
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0835皮划艇多项决赛
1000田径 男子三级跳远决赛 朱亚明、方耀庆
1055田径 男子110米栏决赛
1057皮划艇 女子200米单人划艇决赛 林文君
1130滑板 男子公园赛
1215男篮 半决赛（第一场）
1400跳水 女子10米台决赛 陈芋汐、全红婵
1530田径 男子20公里竞走决赛 王凯华、张俊
1630攀岩 男子全能-速度赛（潘愚非）
1800田径 女子撑杆跳高决赛 徐惠琴
1830乒乓球 女团决赛 中国VS日本
1900男篮 半决赛（第二场）

今日看点

体彩开奖信息

3D第2021206期：4 5 2
七乐彩第2021089期：08 12 17 18 21 24 30
22
6+1第2021089期：6 8 9 4 5 7 鸡
15选5第2021206期：03 04 09 10 14
快乐8第2021206期：03 08 12 14 18 19 21
27 31 33 35 38 40 45 52 61 67 76 78 80

福彩开奖信息

大乐透第21089期：01 17 24 28 35 10 12
20选5第21206期：02 06 09 15 18
排列5第21206期：4 6 9 5 9

（均以公证开奖结果为准）

中国女篮止步八强
主教练许利民：

没有遗憾 看到希望

回首东京 寄望未来
——专访中国女排主教练郎平

中国女篮在比赛中。 新华社发

中国女排小组赛结束后，主教练郎平接受了新华社独家专访，她在总结失利教训的同
时，也表达了对女排未来的信心。

首战失利后球队没缓过劲来

东京奥运会小组赛，在朱婷
有伤未能发挥高水平的情况下，
中国女排开局遭遇三连败。

郎平透露，其实队里对朱婷
的伤势做了准备，也想了不少办
法。在去年集训中，朱婷手腕伤
情出现反复，队里综合医生的意
见做出了保守治疗的决定。

她说：“我们当时算时间，医
生说来不及，只能保守治疗。而
且手腕这个地方对于排球运动
员来说非常重要，对手术和术后
康复的要求非常高，所以我们权
衡再三，为了奥运会，还是保守
治疗。”

郎平认为，首场失利之后，中

国队没缓过劲来。她说，自2013
年到2019年，中国队已经习惯了
在遇到困难的时候依靠朱婷啪啪
下两个球就解决问题，第一场输
了以后，朱婷和全队的压力更大
了。“回想起这个过程，感觉都是
特别出人意料的事情，都发生了，
确实也是在我意料之外。”

感谢宁波北仑的无条件支持

郎平认为，虽然这次奥运会
中国女排成绩不佳，但不能全盘
否定所有人努力的过程。她特
别感谢了整个教练组在疫情集
训期间的辛勤付出。

“我们跟外界连面都见不着
了，更别提见家人了。那大家也心
甘情愿。为了奥运会，每个人确实
是非常努力，我觉得这一点，不论

是我们这次的结果如何，都是非常
值得肯定的。”

让郎平感到欣慰的是，自
2013年接队之后，九年时间，朱
婷、张常宁、袁心玥等一批队员日
渐成熟，球队也取得了一些不错
的成绩。“这次失利对我们每个人
来说，都是刻骨铭心的，我跟队员
说要记住这个经历，以后再打奥

运会的时候遇到这种情况，应该
知道该怎么调节自己了。”

虽然这次奥运会没能率队
取得理想的成绩，郎平仍不忘感
谢国家体育总局排管中心，感谢
福建漳州和宁波北仑训练基地对
中国女排集训给予的无条件支
持，也希望大家今后一如既往地
支持中国女排。

相信年轻教练和女排的未来

郎平执教中国女排的合同
将在东京奥运会结束后到期。
在多次流露了隐退想法之后，郎
平也为中国女排的未来送上了
寄语。谈到继任者的问题时，她
表达了对年轻教练的信心。

郎平说：“我觉得这个（新任
教练人选）还是由排管中心综合
大家意见来推荐，但是要相信这
些年轻的教练。毕竟这个事业

还要一直往前走的，虽然我们这
一代人老了，但是中国排球不会
停步，还会向前发展。所以，也
特别祝愿在巴黎奥运会上，中国
女排能够再取得好成绩。”

郎平认为，中国女排要想
再创辉煌，需要抓好年轻队员
的基本功。“要想向世界最高水
平发起冲击，一定要有扎实的
基本功。另外，身体素质和体

能的底子，也必须要有更科学
的训练。”

通过这届奥运会，郎平对于
世界女子排球发展和变化有了
新的感受。“我们的队员如果能
打更多的高水平比赛，她有了基
础，再接受这些东西会很容易
的，所以说国际交流很重要。”郎
平说，“（比赛）绝对不能停，尤其
是国际比赛的交流。” 据新华社
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